



Arriba España

Año I. - Núm. 193. **Diario Nacional Sindicalista**

DESCRIPCIÓN:
En la Isla, al mes. Ptas. 3'00
Resto de España » 5'00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Mahón, martes 28 Noviembre 1939
AÑO DE LA VICTORIA

REDACCIÓN: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACIÓN: Rampa Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

Servir es hacer Patria

Es rico en matizaciones nuestro idioma, y cuando los mozos dejan los brazos, porque cumplieron la edad de un deber, las gentes del pueblo dicen que van a «servir a la Patria».

Entre los aciertos, que son frecuentes del nuevo estilo, no podía faltar el de llamar «Servicio Social» al servicio de la mujer. La mujer cuya misión fue claramente definida por José Antonio—abnegación—cuando decía a las mujeres extremeñas: «Ved, mujeres, como hemos hecho virtud capital de una virtud femenina, la abnegación, que es sobre todo vuestra. Ojalá lleguemos en ella a tanta altura, ojalá lleguemos en esto a ser tan femeninas, que algún día podáis de veras considerarnos ¡hombres!»

El mundo, y la vida no son solo del hombre y por eso Falange, nuestra Falange universal y humana, quiere hacer la Patria contando con la virtud característica de la mujer, con su abnegación.

Pasó la guerra, en donde hombres y mujeres de España dieron en virtudes lo más rico de su espiritualidad, pero no basta, porque de la guerra, como acertadamente dijo el camarada Serrano Súñer, no podemos tener un sentido finalista. La guerra, nuestra guerra de ideales, es el preludio de la revolución, una revolución profunda que hombres y mujeres unidos, tenemos el compromiso, ante los que cayeron y ante la Historia, de acometer y terminar.

En las tareas de reconstrucción, las actuales, son más necesarias las mujeres que los hombres. Nosotros tenemos el espíritu más apto para la destrucción quizás necesaria, y es la femineidad sinónimo de paz, de arreglo, de construcción. Es el momento de la femineidad, no del feminismo. Femineidad es equivalente a comprensión, y solo quienes como vosotras, poseéis en grado sumo la virtud de la abnegación, podéis tener el espíritu abierto al perdón necesario, a estrechar los hombros de bandos ya muertos. Nunca por lo tanto más necesario el concurso y el Servicio de la Mujer que en las horas de paz.

«Las lágrimas del huérfano, los gemidos de la viuda, los mendigos aborrecidos por tu misma mano, los esclavos que mataste, los vecinos a quienes provocaste ira», esta es la enumeración que San Basilio de Cesárea hizo de los pecados de los hombres y este es el campo de acción donde la mujer puede intervenir para evitarlo.

La estela de dolor de una guerra, es grande, la de una guerra civil mucho mayor. ¡Que gran tarea femenina la de actuar en todas las actividades nacionales para acortar distancias y evitar prolongaciones excesivas y peligrosas de tanto dolor!

Si fué por razones espirituales nuestra lucha, si las armas sonaron contra la hambre y la injusticia, «Auxilio Social», deber y derecho de españoles, fructificando en los días de incertidumbres, no puede tener un sentido finalista con la Paz. «Auxilio Social» en este tercer aniversario, tiene la ambición de transformarse en «Auxilio Nacional», no con el triste sentido benéfico, sino con el sentido humano del derecho del consuelo ante el dolor, y el deber en su sostenimiento y en su mejora.

Preside en el viejo sistema de beneficencia la idea de administrar los bienes del rico para socorrer al pobre y aspiramos a más, mucho más; aspiramos a que todos aporten en dinero y en servicio, cuanto a su alcance tengan para lograr una Patria, sino exenta de dolores, que es ilusión imposible, sí mejorada de sufrimientos que es tarea hacendera.

Este concepto del deber, del deber alegre ante el dolor, es la idea que informa el servicio social de la mujer. En la edad que obligatoriamente debe realizarlo, el corazón siente con más fuerza el infortunio ajeno. Es la época delicada de la vida, en que lo triste hace personal, es la edad de los sueños, en que los imposibles son sencillos, porque la sensibilidad es mayor.

No serían las mujeres españolas dignas de serlo, si únicamente les guiase su prestación personal, las nada despreciables ventajas que obtienen con su actuación, como son el acceso a los puestos del Estado, que vale tanto como la cooperación en este forjar de una España grande.

El emblema del Servicio Social, hay que llevarlo a la máxima consideración. Ninguna joya tiene ante los ojos del buen falangista mayor valor, que esta insignia que dice de desvelos, de sacrificios, de inquietudes, de femineidad.

Es labor nuestra valorar este emblema, como padres, como hermanos, como novios. Nuestros ojos, han de fijarse en aquellas mujeres que nos recordan con qué tesón combatían restañando aquellas heridas que nuestras alpas abrieron en la patria. Y si nosotros sabemos dar a ese emblema, que en último caso muestra evidente de femineidad consciente, todo el mérito que supone y representa, veremos, como por encanto, multiplicarse en ciudades y pueblos la legión de las mujeres que abnegadamente restablecen la conciencia nacional.

Son muchas las angustias, mujeres, que podéis mitigar. Si nosotros lo hacemos que la paz fuese cierta, es para ofreceros la tarea duradera y alegre. Más, mucho más, que el dinero de vuestras cuantaciones, de vuestras entregas, necesita España de vuestra presencia en aquellos dolores, donde sólo los brazos de mujer no hacen daño. No dudéis un momento en correr a los ho-

gares desamparados, a las Guarderías Infantiles, a los Comedores, a los Consultorios, que os esperan y os necesitan hoy más que nunca.

Que cuando España nos guste de verdad, cuando hayáis borrado el dolor con vuestro sacrificio, podamos sentir que la obra fué vuestra. Nada produce tanto placer como el sentir que cada día que amanece borráis un recuerdo triste, incorporáis a la gesta del Caudillo un convencido más.

Servir a la patria era antes deber de los hombres de España. Servir como mujeres es forjar la alegría del mañana. Y es esa alegría compartida con vosotras, mujeres, donde se forja la paz del hogar, que es la paz de Dios.

[NOTAS BREVES]

EN EL GOBIERNO MILITAR

En la mañana de ayer cumplieron a Su Excelencia, el ilustrísimo señor Delegado del Gobierno don Jenaro Vives Monserrat y el Coronel de Infantería don Antonio Márquez Méler.

EN LA DELEGACION DEL GOBIERNO

Visitaron al señor Delegado del Gobierno, el Alcalde Accidental señor Botella, el Director de la Eléctrica Mahonesa don Francisco Andreu Salas y el Director de la Sociedad General de Alumbrado don Manuel Hernández Escrivá.

CIERRE DE UN ESTABLECIMIENTO

Por el señor Delegado del Gobierno ha sido clausurada la casa de prostitución y café anejo a la misma, sitos en Ciudadela y propiedad de José Cardona Micas.

DE CIUDADELA

La Escuela Municipal de Música que dirige nuestro camarada Lorenzo Galmés, ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de Santa Cecilia, Patrona de los músicos.

Por la mañana hubo un acto religioso, después del cual, los alumnos de la Escuela Municipal de Música, acompañados de su Director y de las Autoridades, se reunieron en un almuerzo.

En el teatro del Círculo Artístico se celebró por la noche una selecta velada literario-musical, en la que, entre diversos números, se representó la bellísima zarzuela «Molinos de viento», interpretada con el máximo acierto por los afortunados alumnos de dicha escuela.

AUXILIO DE INVIERNO

Los constantes llamamientos que Auxilio Social viene dirigiendo desde estas columnas a la generosidad de nuestros camaradas, está consiguiendo el oportuno eco. Son muchos los que han acudido a depositar su donativo para la confección de prendas de invierno. Como también son muchas las camaradas que han acudido a prestar sus servicios para la confección de jerseys. Y tú, camarada que lees esta nota, ¿contribuiste ya?

DR. J. COMAS MEDICO OCULISTA

Atenderá a su clientela de Ciudadela, los días 28, 29 y 30 de Noviembre.
CALLE 8 FEBRERO, 14

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECRETARÍA

Se presentarán a la mayor brevedad en la Secretaría Insular, los camaradas que a continuación se expresan:

Bartolomé Villaonga Pons; Bartolomé Huguet Carreras; José Quintana Juanico; José Sintés Fábregas; Julián Fernández Ugalde

José Claret

ARQUITECTO

(Colegiado en el Colegio Oficial de Arquitectos de Cataluña y Baleares)

OFRECE SU DESPACHO EN LA

Calle San Roque 5, 1º A.

HORAS: 4 a 6 tarde. 10 10 - mjs

Hotel Bustamante

Habitaciones desde 5 pesetas.
Cubiertos a 5, 7'50 y 10 pesetas.
Pensiones completas desde 12 pesetas.
Menús especiales serán preparados, encargándose con unas horas de anticipación. 4-1-m v

Perro de conejos

Del predio de San Antonio ha desaparecido un perro podenco, «pèl aspre», blanco y amarillo, y con la nariz negra, que atiende por «Laro».

Se gratificará a quien lo devuelva al colono indicado, o dé referencias del mismo en «Casa Parpal», Hannover 34.
2-3

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

Martes: A las 6 y a las 9'30.
RENOVACION DEL PROGRAMA CON DOS PELICULAS DE MARCA:
EL CUATREIRO
Por KEN MAYNARD Y TARZAN.
EL REFUGIO

Por Robert Montgomery y Mauren O'sullivan
SABADO: GRAN ACONTECIMIENTO
El Conde de Montecristo
Por Robert Donat y Elissa Landi.

INFORMACION EXTRANJERA

Se agrava la tensión soviético-finlandesa. — Finlandia sólo retirará sus tropas de la frontera si la U. R. S. S. adopta análogas precauciones. — Las minas siguen produciendo bajas en la flota británica. — Tranquilidad en el frente

La grave tensión soviético-finlandesa

Finlandia insiste en negar que se disparara contra las fuerzas soviéticas
Helsinki 27.—El Ministerio de Negocios Extranjeros ha publicado esta noche un comunicado oficial sobre el incidente en la frontera ruso-finlandesa que dice lo siguiente:

«Las autoridades han podido comprobar después de una detenida información, que las tropas finlandesas no dispararon contra soldados soviéticos. Por el contrario, parece haber quedado establecido que al otro lado de la frontera las tropas rusas hicieron ejercicios de tiro»

Dicho comunicado termina diciendo que el Gobierno de Finlandia enviará una nota a Moscú, en la que propondrá la retirada de sus tropas a veinticinco kilómetros de la frontera para facilitar una investigación sobre el incidente.

Las demandas soviéticas significarían de ser aceptadas, el abandono de las líneas fortificadas

Helsinki 27.—En los medios finlandeses ha causado viva impresión la demanda del Gobierno soviético sobre la retirada de las tropas a 25 kilómetros de la frontera. Se estima, sin embargo, que esta pretensión envuelve en realidad el abandono por parte de Finlandia de la línea fortificada que cierra el istmo y que protege a la ciudad de Corelia. También se tiene en cuenta que la nota de Moscú deja una posibilidad de negociación que constituye una coacción para obligar al Gobierno finlandés a que continúen las negociaciones con Moscú, actualmente en suspenso.

Finlandia ha contestado a las demandas soviéticas

«Las tropas finlandesas serán retiradas de la frontera, si por su parte la U. R. S. S. acepta tomar idénticas medidas»

Helsinki 28.—Notificase que ayer noche fué entregada al señor Molotov, ministro de Negocios Extranjeros soviético, la respuesta del Gobierno finlandés a las demandas rusas.

La nota finlandesa insiste en negar los hechos expuestos por el Alto Mando ruso y agrega que el Gobierno de Helsinki está dispuesto a retirar sus tropas a 25 kilómetros de la frontera, siempre que el Gobierno de la U. R. S. S. tome idénticas medidas.

La población finlandesa se muestra tranquila y la prensa afirma que la nación ha depositado su entera confianza en el Gobierno. Desde luego, reconócese unánimemente que la situación es muy grave.

Asegúrase que Alemania ha recomendado a Moscú y Helsinki que procuren solucionar sus diferencias pacíficamente

Roma 28.—Según rumores insistentes, el Führer se ha dirigido a los Gobiernos de Moscú y Helsinki recomendándoles en bien de la paz europea y en beneficio de los intereses de ambas naciones, procuren resolver las diferencias actuales en forma pacífica.

«New York Journal» subraya los terribles efectos de la guerra que en el mar sostiene Alemania

New York 27.—El «New York Journal» comenta los ataques de Alemania contra lo más sensible de Inglaterra como es su comercio marítimo, diciendo que el Reich aprendió las lecciones de la Gran Guerra.

El periódico subraya las terribles pérdidas que sufre diariamente la flota británica y expone sus dudas de que ni aún la poderosa Gran Bretaña puede hacer frente indefinidamente a la cruel lucha que se le hace en el mar.

Estados Unidos ha acogido con complacencia el discurso de Mr. Chamberlain

Mr. Corden Hull ha declarado que una vez finalizada la guerra, Estados Unidos colaborará con todos los esfuerzos de reorganización económica

Washington 27.—El discurso pronunciado ayer por Mr. Chamberlain fué retransmitido por 280 estaciones emisoras americanas. Los círculos políticos ensalzan el discurso del jefe del Gobierno británico y opinan que América cooperará con entusiasmo, una vez terminada la guerra, al establecimiento sólido de la paz mundial sobre las bases de la justicia y el derecho.

El Secretario de Estado Mr. Corden Hull ha manifestado a los periodistas que las palabras de Mr. Chamberlain le habían complacido y que Estados Unidos no se negará a cooperar con Gran Bretaña, una vez terminada la guerra, en una reorganización económica cuya base, como indicó muy bien el ministro inglés, ha de ser la intensificación de los intercambios comerciales.

Sigue la calma en el frente de combate

París 27.—El comunicado francés de esta noche dice: «Acciones locales de artillería al Este del Mosela. Nada importante que señalar en los restantes sectores.»

Durante estos últimos días el tiempo ha empeorado, cayendo abundantes lluvias, especialmente en la parte occidental del frente. Ello ha sido seguramente el motivo de que las fuerzas del aire se hayan mostrado poco activas.

Un vapor holandés choca contra una mina y se hunde

Amsterdam 27.—Un vapor holandés, de nueve mil toneladas, que se dirigía a este puerto procedente de América, ha chocado contra una mina a la altura del estuario del Támesis, hundiéndose.

Han perecido tres tripulantes y el único pasajero del buque, una mujer de setenta años.

Un mercante alemán, capturado por los ingleses, ha sido torpedeado por un submarino

Londres 27.—El mercante alemán «Consul Wient», capturado por los ingleses, ha sido torpedeado por un submarino germano en la proximidad de las costas británicas.

La tripulación inglesa se ha salvado en su totalidad. Han perecido en cambio cuatro marineros alemanes.

Un petrolero inglés hundido

Amsterdam 27.—Asegúrase que ayer a consecuencia del choque contra una mina, hundiéndose en el Atlántico Oriental un petrolero británico de doce mil toneladas. Se teme que la tripulación haya perecido.

Doscientos pesqueros serán agregados a las flotillas dragaminas

Londres 27.—Estos días serán agregados a las flotillas dragaminas doscientos buques pesqueros. La tripulación de estos pequeños navíos estará compuesta por dos mil marineros y pescadores voluntarios.

Mr. Jeanneney ha sido nombrado Presidente de la Comisión de Coordinación anglo-francesa

París 27.—El senador francés Mr. Jeanneney ha sido nombrado Presidente de la Comisión de Coordinación anglo-francesa, cuyos importantes trabajos tendrán por objetivo hacer cada vez más íntima y completa la colaboración entre las dos potencias aliadas.

La prensa declara que Mr. Jeanneney ha dejado de ser ya un francés para convertirse en un aliado.

Las precauciones militares le cuestan a Bélgica diez millones de francos por día

Bruselas 27.—El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Spaak ha declarado que las precauciones militares que el Gobierno belga se vio obligado a adoptar para asegurar la defensa de la neutralidad de sus territorios, le cuestan a la nación diez millones de francos por día.

El indicado ministro ha manifestado que la situación financiera es grave y que el Gobierno se verá obligado a estudiar la puesta en vigor de nuevos impuestos para arbitrar recursos con que sostener el esfuerzo que Bélgica se ve obligada a realizar.

Esta noche se ha dispuesto nuevamente la requisita de todos los autobuses.

Dos vapores ingleses a pique

Londres 27.—Dos vapores ingleses han chocado con minas flotantes. Uno de ellos se ha hundido y el otro pudo ser conducido a la costa por dos torpederos británicos.

Un mercante británico ha chocado con un buque-faro

Londres 27.—Un buque inglés chocó en el Canal de la Mancha con un buque-faro. Ambos sufrieron grandes averías.

Diecinueve tripu antes de un barco sueco, de seis mil toneladas, hundiéndose hoy en el Mar del Norte, han sido recogidos por un vapor de cabotaje.

Un túnel bajo el Canal de la Mancha

Amsterdam 27.—Asegúrase que Francia pedirá en breve a Gran Bretaña su aprobación y ayuda para la construcción de un túnel que una a ambas naciones por debajo del Canal de la Mancha.

En esta capital se hacen cálculas acerca de la actitud que tomará el Gobierno británico. Hasta ahora Inglaterra por razones estratégicas, se ha negado a la construcción de dicho túnel.

Han tomado posesión de sus carteras los nuevos miembros del Gobierno rumano

Bucarest 27.—Hoy han tomado posesión de sus respectivas carteras los miembros del nuevo Gobierno que preside el señor Tartaescu.

En una nota facilitada a la prensa por el ministro de Negocios Extranjeros señor Gapencu, se ratifican las intenciones pacíficas del pueblo rumano.

El Parlamento británico se reunirá en breve en sesión secreta

Londres 27.—En los medios bien informados se asegura que en breve se reunirá el Parlamento en sesión secreta para tratár del problema de los abastecimientos.

Declárase que se prohibirá la asistencia en las deliberaciones a todos los periodistas.

El Consejo de la Cámara ha aprobado los decretos referentes a la extensión del bloqueo contra Alemania

Francia tomará mañana idéntica medida

Londres 27.—En la sesión celebrada hoy por el Consejo de la Corona, se han aprobado los decretos referentes a la extensión del bloqueo marítimo contra Alemania y que disponen el embargo de todas las mercancías alemanas, por responder a la guerra de minas que hace el Reich.

Se cree que mañana el Gobierno francés tomará idéntica medida.

Vendo una máquina de coser marca «Singer», un coche-cuna, una bicicleta, un guardarropas con luna, un comedor de haya completo y varios muebles.
San Cirilo 17.—Para informes, Virgen de Gracia 133, Mahón. 1-2

Se vende comedor, despacho útiles casa.
Horas, de 11 a 1. — Bastión 39, 2.^a Mañón.